
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年１月１１日（木）午後７時３０分～午後９時 

会   場 中央工業団地会館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

① 子供達が遊べる屋内施設を考えていただきたい。 
 

→ 屋外の遊具施設は、ふるさと総合公園に設置いたしましたが、屋内の施設につい 

  ても他にないような施設を検討しています。少子化対策にも繫がっていくもので 

あります。 
 

② 街路や公園、調整池の樹木の剪定は計画的に実施しているのですか。 
 

→ 毎年計画を立て計画的に実施しています。具体的な箇所や状況をお聞きし現場を 

見て実施しています。個人の要望でなく地域でとりまとめて要望してください。 

低い所の剪定など地元でできる所は地元でお願いします。 
 

③ 工業高校沿いの緑道の樹木が大きく、剪定、消毒が大変です。 
 

→ 具体的な箇所をお聞きして対応したい。地域の総意として要望してください。 
 

④ せせらぎ緑道の橋６箇所の内、３箇所が木橋であり朽ちて外してあったが、２箇 

所はコンクリート橋に架け替えていただいた。残り１箇所はいつ頃お願いできる 

か。また、せせらぎの流れに泥が溜まる箇所かあるため、カーブの所の流れを緩 

くできないか。除排雪にも利用しています。 
 

→ カーブの所の流れは研究してみます。せせらぎは水量が増えてこないので、難し 

いところはありますが、橋の件は状況を見て残り１箇所なので、春に現場を確認 

し対応してまいりたい。 
 

⑤ Ｔ字路にカーブミラー２箇所設置をお願いしたい。 
 

→ 毎年、秋に交通安全協会、交通安全推進協議会を通して要望を出していただいて 

おります。地元の安全協会と話をしていただいて、申請書を出していただくこと 

になります。設置箇所については、地域でまとまっているのであれば教えてくだ 

さい。 

 

⑥ 総会において、いつもごみ置場の問題が出る。公園の一角をお借りすることはで 

きないでしょうか。ごみが増えて置場からはみ出ている状況です。 
 

→ 回収業者との関係もあるので市民生活課に相談していただきたい。仮に公園でな 

くても新しい置場の確保という事であると思うので、調整させていただきたい。 

 

⑦ 障害を抱えている世帯や高齢者世帯の間口に雪の塊を置かれると大変である。 

是非、配慮をお願いしたい。 



 

→ 一人暮らしの方とか高齢者世帯、障害を抱えている世帯は、雪片付けが大変なの 

で、今年からオペレーターがＧＰＳ付スマートフォンを所持しています。プライ 

バシーの問題もあり、事前に対象世帯を教える事はできませんが、対象世帯に近 

づいた時に知らせて丁寧な除雪を行えるようなシステムを試験的に運用してい 

ます。今後、きめ細かな除雪を実施してまいりたいと思っております。 
 

⑧ 一人暮らし世帯とか高齢者世帯など除雪に配慮をお願いしたい時は、何課にお願 

いすればよいのですか。 
 

→ 建設管理課で収集している情報は、社会福祉協議会から情報を得て、それを活用 

しています。建設管理課に問い合わせをお願いします。 
 

⑨ 地域で実施しているアメシロ消毒をできれば中止したいと考えています。害虫が 

  発生しているのは、各家庭からでなく緑地からです。大きな木に害虫が発生した 

  場合、市で消毒を実施してもらえませんか。 
 

→ 実施しますので連絡をお願いします。ただし、可能な箇所は地域で続けていただ 

いて、高所や危険な箇所などは市に連絡をお願いします。 

 

⑩ 工業高校から西寒河江駅方向に下っていく交差点で、今年度２回接触事故があり 

ましたので、信号機設置など事故対策をお願いしたい。なお、交差点が坂道なの 

で凍結防止対策もお願いしたい。 
 

→ 別の箇所に信号機設置の要望が出ており、すでに公安委員会に要望を出していま 

す。地域として、どちらの交差点に設置を要望するか協議してください。 

 

⑪ 市営住宅の引越し年度はいつ頃で、跡地の利用はどのようになるのですか。 
 

→ 市立病院の近くに、平成 32年又は 33年に新しい市営住宅を建設予定です。跡地 

については、どのように使っていくかまだ決めていません。入居されている方に 

は、昨年秋に説明しています。何かあれば、再度、説明をいたします。 
 

⑫ 調整池は今後どうなる予定ですか。蚊がいるとか匂いがするとか、樹木が大きく 

なりすぎるとか、いろんな問題があります。 
 

→ しばらくは残しておかなければならないと思っています。大雨時に調整する施設 

なので、大量の水が入ってくる可能性も無いわけではないので、しばらくの間、 

残しておく必要があります。蚊が発生したりすることがあるので、浚渫を実施し 

地域の方に迷惑がかからないようにして、除草なども適宜行ってまいります。気 

づいたことがありましたら連絡をお願いします。 

 

⑬ 市の財政健全化についてお聞きします。一般会計、特別会計を含め 270億の借金 

がありますか、それに見合う資産はどのくらいあるのですか。また、財政状況は 

他と比べどの程度のレベルにあるのですか。 



 

→ 市には土地とかの財産があるので、具体的数値は分かりませんが、借金と財産を 

比較すると、道路など換金できないものもありますが、プラスの財産になってい 

ると思います。他市と比較した順番は、平成 22年頃は 13市の中でも悪い方でし 

たが、今は、中くらいであり、以前より少し健全化しています。「入るを量りて 

出ずるを制す」という財政運営の心構えがありますが、基本的にどのような歳入 

が確保出来るのかを前提に歳出を組んでいく、支出を決めていくことが基本とな 

ります。国、県の有利な制度を活用し運用していくことが必要です。借金がある 

こと自体は悪いこととは思いません。例えば、借金なしで建物を建設する事は、 

その時に税金を払った人が建てるわけで、その建物はそれ以降 10年～20年後ま 

で使う訳なので、後の人も応分の負担をしていいのではというのが借金の考え方 

です。ただ、借金があると返すのに予算を使い自由に使えるお金が少なくなるの 

で借金は適度にしていくことが必要です。 
 

⑭ ＪＲ左沢線を活用した観光地域づくりですが、観光だけでなく市民の足として、 

ＪＲと交渉して、現在の１時間に１本の運行を出来れば 30分に１本で運行して 

いただければと思います。西寒河江地区にも団地がたくさん建ってきており子供 

も増えています。先を考えると、30年後は高齢者が多い地域になっていくので、 

そうした時の足として、ＪＲと交渉していただきたい。また、山形駅において新 

幹線と左沢線への乗継ぎが非常に悪い。40～50分待たないといけない。ビジネス 

面、観光面でも非常に支障をきたしており交渉お願いしたい。日中、寒河江駅か 

ら左沢駅方面への運行も少なく非常に不便である。市民の足として是非お願いし 

たい。 
 

→ ご指摘の通りです。左沢線は 8割学生が乗っておりますが、利用者が減っている 

のが実態です。ＪＲと相談してイベントを行っているほか、寒河江祭りなどに合 

わせて臨時列車を運行しています。雪まつり時に往復の切符と雪まつり会場で使 

える割安チケットなどをセットで販売することなども提案しています。通常運行 

だけでなく色んなイベントに利用できるよう要望しています。ダイヤについては 

毎年、左沢線沿線自治体の要望を取りまとめ要望しています。山形駅と北山形駅 

間で線路を奥羽本線、仙山線と供用しており、時間調整が難しいことや列車の数 

なども限られておりますが、引き続き要望してまいります。 
 

⑮ 町会の公園遊具が老朽化し、現在ブランコだけになっています。遊具や砂場など 

希望すれば設置してもらえるのですか。 
 

→ 対応いたしますが、地元でも少し負担をお願いします。砂場などはグランドワー

ク事業で、滑り台などは、キッズパーク整備事業で対応可能だと思います。 

 


